

El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

VIVA ESPAÑA!

A quienes gritan o predicán el grito criminal ¡muera España! debe decirles el Gobierno de España lo que cuenta Compañys que dice él a quienes le amenazan con irse del partido de la Esquerre sino accede a sus pretensiones, que se vayan desde luego, si es que creen que pueden hacerlo impunemente.

Las cosas han llegado ya al extremo límite. Sin disfraz y sin careta se presentan los hisa no ha mucho taimados, hipócritas enemigos de la unidad nacional, a la cual la consideraban más y mejor defendida en el régimen precedente, autorizando aquellos, con su conducta, la hipótesis de que no odiaban a la monarquía por monarquía, sino por amparadora de la integridad de la patria, sin perjuicio de su buen ánimo para reconocer los derechos privativos de los varios pueblos hispanos.

Esto no puede seguir así, y creemos y esperamos que no seguirá porque si sigiera, sin que los obligados a ello, en primer lugar, pusieran pie en pared para que no continuara, en obrá de pocos meses España volvería no ya a los reinos de las Islas, sino a la división y pulverización del cantonalismo.

Y hablamos de los obligados en primer término que son los gobernantes, pero no sin pensar que el deber obliga a todos los gobernados, a todos los que se tengan por hijos de España; a todos los que se honren llamándose españoles; a todos los que no reniegan de su historia y de sus tradiciones gloriosas; porque quienes sean buenos hijos no pueden permanecer con los brazos cruzados y con las lenguas mudas si se les ofende a la Madre.

Como católicos, cuando oímos que se niega a Dios debemos entonar el Credo; como españoles, cuando oímos o sepamos que se profieren (de nuestros y maldiciones contra Ella de hemos gritar ¡Viva España!

M. P.

Solemnes cultos

En la Caridad

Mañana se celebrarán en la Iglesia de la Caridad solemnemente cultos dedicados por la Corte de Honor en conmemoración de los Dolores Gloriosos de la Virgen.

A las ocho, misa de Comunión general con acompañamiento de órgano y a continuación imposición de medallas a los asociados.

A las diez, misa solemne, predicando el Arcipreste don Pedro Gambio, director de la Corte.

El lunes a las nueve, misa en sufragio de los asociados difuntos.

DE LA SESION MUNICIPAL DE AYER

Queda vacante la Alcaldía por dimisión del señor Sánchez Meca. Tuvo que dimitir también el cargo de concejal por ser contratista del Estado.—El concejal señor Valls dimitió por igual motivo

Reunión secreta

Cuando llegamos ayer al Ayuntamiento para cumplir con nuestro deber informativo nos encontramos que los concejales con el Alcalde señor Sánchez Meca estaban encerrados en el despacho de éste. Pasó la hora de comenzar la sesión (las seis y media) y los reunidos no salían. Al rato largo vimos salir a Castillo y a López Lorente y perdiéndose por uno de los pasillos volvieron después llevando del brazo a Morales y entraron todos donde los demás seguían reunidos. El público que acudió a la sesión daba muestras ya de impaciencia porque eran las ocho menos cuarto y la reunión previa secreta no terminaba, haciendo toda clase de comentarios no muy halagüñosos para la Corporación que de tal modo faltaba a la puntualidad obligada.

Comienza la sesión con la dimisión del Alcalde

Por fin comenzó la sesión y una vez aprobada el acta de la anterior, el señor Sánchez Meca manifestó que por circunstancias especialísimas, ajenas a la política (en la prensa se le recordaba hace días la incompatibilidad de su cargo con la de ser contratista del Arsenal) se veía obligado a presentar la dimisión de Alcalde y de Concejal. Rogó que se le aceptase y dijo que si su gestión no resultó más fructífera no ha sido por falta de voluntad sino por sus dotes personales. Exhortó a los concejales a la concordia y a la paz y deseó a todos salud y prosperidad. También tuvo una despedida cariñosa para los representantes de la prensa a los que rogó trataran con benevolencia a su sucesor.

Los señores Castillo, Bonmati, Noguera, Romero, Dorda y Mustieles lamentaron la separación del señor Sánchez Meca, elogiando su cartagenismo y actuación, haciéndose constar en acta el sentimiento del Concejo y su satisfacción por la gestión del a la vez dimisionario.

El señor Sánchez Meca agradeció los elogios y se despidió estrechando la mano de los concejales y periodistas. Dirigiéndose al público dijo: «Cartagena, salud, buenas noches», siendo despedido con aplausos.

Otra dimisión

Ocupa la presidencia el señor Serano.

Seguidamente don Rafael Valls presentó la dimisión de su cargo de concejal, fundamentándola en las mis-

mas razones que el señor Sánchez Meca, esto es por ser proveedor de la Marina.

Se le aceptó, ausentándose el señor Valls.

Esperábamos más rasgos de delicadeza de algún otro concejal incompatible, pero no hubo más.

Orden del día

Vuelven a quedar sobre la Mesa los proyectos de transferencia de crédito, por falta de número de concejales.

A continuación se aprueban todos los dictámenes que figuraban en el orden del día sobre imposición de multas, concesión de licencias, autorización de obras, colocación de kioskos y concesión de socorros.

Vuelve a la Comisión un expediente sobre nueva extructuración de la enseñanza graduada.

Queda nombrado el señor Noguera segundo teniente de alcalde interino, por 5 votos y ocho papeletas en blanco.

Se conceden tres meses de licencia al concejal señor Conesa.

Se le admite a Morales la dimisión de cuantos cargos municipales ostenta.

Sobre riegos

A propuesta de Dorda se acuerda concurrir el importante Congreso Nacional de Riegos que se va a celebrar en Valladolid y designar para que represente a Cartagena a don Francisco Muñoz Parao.

Se acuerda también autorizar al alcalde accidental para cumplir los requisitos legales que exige la ley de 7 de Julio de 1911 para las gestiones iniciales del proyecto de riegos, a fin de que se comiencen los trabajos de replanteo de los canales a que se refiere una comunicación recibida del Ayuntamiento de Pacheco.

Se nombra a los señores Muñoz Palao y Dorda para representar al Concejo en la gestión comarcal para constituir el organismo de enlace entre los municipios afectados por el plan de riegos aprobado.

Peticiones

Se pidió a la alcaldía por los concejales una escuela nacional para El Lentiscar, clausura de un corral de cerdos en el barrio de Peral, se gestione la aprobación del proyecto de Casa de Correos, se publique una nota oficiosa sobre la compra y pago del edificio del Parque de Bomberos, se formalice el reglamento de empleos, se dé posesión a un guardia y se arregle el camino de Santa Lucía.

DE SOCIEDAD

Los que viajan

Ha regresado a Toledo el elocuente orador sagrado y profesor de aquel Seminario don Antonio Gutiérrez Criado.

—Ha llegado de Melilla el capitán de Ingenieros de la Armada don Benito Carrillo Torres.

—De Santander, el oficial 3º de la C. A. S. T. A. don Juan Moreno Navarro.

—De Madrid, el capitán auditor de Marina don Fernando Rodríguez.

—Han marchado a Madrid el teniente de navío don Luis Verdugo Font y el comandante de Artillería de la Armada don José M.ª Garriga.

—Terminada su visita oficial a esta plaza, ha regresado a Valencia el general jefe de la División Excmo. señor don Francisco Llano Encomien da.

LETRAS DE LUTO

En León, donde resalta, ha fallecido la respetable señora doña Odía de las Cuevas viuda de Torbada, dama que gozaba de muchas amistades y generales afectos por sus grandes bondades. Descanse en paz.

A su hermano don Mariano, exquisito poeta y distinguido amigo nuestro y demás familia acompañamos en su pena por tan sensible desgracia.

FUTBOL

La promoción

Dos partidos muy interesantes se ofrecen mañana a la afición cartagenera, ambos correspondientes al torneo de promoción a primera categoría.

Por la mañana a las diez y media en el campo de Los Tigres contendrán éstos con el Plus Ultra.

En el campo de la Plaza de España a las cuatro y media de la tarde jugarán el Águilas y los Diablos Rojos. Los aguiluchos vendrán dispuestos a adjudicarse los dos puntos que les faltan para proclamarse campeones.

El Cartagena a Elche

Nuestro titular se enfrentará mañana en Altabix con el Elche, aspirantes ambos a pasar a Segunda División. Deseamos a nuestros equipos un triunfo.

Rogamos encarecidamente a nuestros suscriptores que la primera falta que observen en el reparto del periódico, la comuniquen seguidamente a esta Administración con objeto de poder corregir cualquier deficiencia, pues de no avisar nos sería desconocida.

Sobre las Casas Baratas

Nuestro colega «Cartagena Nueva» publica la siguiente noticia:

«El Juzgado de Barcelona declaró competente por el Tribunal Supremo para entender en la supuesta quiebra de la Sociedad «Constables Inmobiliarias» ha decretado sentencia firme, que no sólo no ha lugar a tal quiebra, sino que nunca pudo existir por no reunir la compañía las condiciones de quiebra según se ha demostrado en autos de cuarenta y cinco. Queda por lo tanto levantada la supuesta quiebra con todos los pronunciamientos favorables a C. I. S. A. y con derecho al mismo a indemnización y petición de daños y perjuicios».

Según está, parece que quedan los los contratos actuales de alquiler de la barriada de Casas Baratas y la cautación indebida que se hizo las mismas».

TURISMO LOCAL

Una excursión interesante

La «Peña Cultural Excursionista Cartagenera» integrada por un importante núcleo de amantes de las Bellas Artes, que tantas excursiones con tanto éxito llevan realizando siempre a base de máxima economía está organizando una, la XXIII de serie, con objeto de visitar Aranjuez, Toledo, El Escorial y Madrid, el próximo mes de octubre en los días viernes, día de fiesta por ser el día de la Raza, 13 sábado y 14 domingo, para estar de regreso en Cartagena a dos de la madrugada del 15.

El objeto de la excursión no otro más, que el de visitar los grandes tesoros artísticos y monumentales que poseen dichas ciudades, visitadas por los turistas nacionales y sobre todo extranjeros, y estará jeta al siguiente itinerario y programa:

Día 11, salida de Cartagena por noche, a la hora que se señale. Día 12, llegada a Aranjuez, desayuno en uno de los restaurantes de la margen del Tajo y visita a la Casa del Labrador, Palacios y fuentes de los jardines de la Isla, saliendo en seguida para la Imperial Toledo donde se visita la Posada de la Sangre, Hospital Santa Cruz y Museo Arqueológico instalado en este grandioso edificio Catedral (altar mayor, coro, tesoro sacristía, sala capitular, capillas morabe y de los reyes), Casa y Museo del Greco, Sinagogas del Tránsito Santa María la Blanca, San Juan de los Reyes y el cuadro de fama mundial «El Entierro del Conde de Orgaz» obra del Greco que se conserva en la iglesia de Santo Tomás. Terminadas estas visitas los expedicionarios saldrán para Madrid donde descansarán, partiendo a día siguiente sábado, para Aranjuez, donde se visitada la Catedral, con todas las